

SUSCRIPCION BAENA, UN MES. . . . 0'75 PTAS.
FUERA, UN TRIMESTRE . . . 3'00 "

Número suelto: DIEZ CENTIMOS

Ladrando a la Luna

La decencia profesional

La ley de que en energía nada se pierde, sino que se transforma, hace sentir sus efectos, también en las condiciones morales de las personas hasta el punto de que si antes era patrimonio de los hombres la decencia profesional (salvo honrosas excepciones), la ley de la transformación ha llegado en su incesante labor, hasta convertir en regla la excepción y viceversa, demostrándonos con ello de manera clarísima dos cosas:

La posible existencia del copioso número de frígidos transformados en obstáculos para la República, desde el 14 de Abril, y que en el campo de la decencia profesional el número de latifundistas, es muy exiguo.

En el periodismo, según he po-

HOY se ha echado sobre sí la pesada tarea de laborar por la decencia ciudadana.

...ido comprobar, es más manifiesta esta segunda parte.

Al solicitar mi concurso para la confección de este semanario, se me ha hecho de una manera tan insistente que no he podido en modo alguno sustraerme a la colaboración.

No se me pregunta si tengo condiciones y vocación de periodista; pero se me exige a cambio una rigurosa decencia profesional.

Sentí un poco de extrañeza — más que por lo que se exigía, por la novedad de la exigencia— hasta el punto de que he de preguntar a mis demandantes:

¿Esta novedad es cuestión indispensable para la confección de periódicos?

—La decencia profesional se exige, hoy a todos.

—¿Ha dicho a usted a todos? — Hombre, a todos no.

—¿Por qué razón he afirmado yo que la decencia profesional no puede ser patrimonio de todos.

SELENI0

EDITORIALES

Los dos partidos

Antes de fundar este periódico, hemos dirigido una serena mirada a la situación política de Baena y la hemos hallado en estado tristísimo. Nos ha saltado a la vista, a la primera ojeada, un odio feroz de casi todos, contra algunos. En todos sitios hemos oído improperios, ironías, insultos y siempre, sea cualquiera el que los lance, van dirigidos hacia las mismas personas. Nos duelen los oídos de escuchar por doquiera la misma cantinela: «Que se vayan. Que se vayan».

Para nosotros, enemigos de considerar las cosas a la ligera, hemos procurado retirarnos un poco de esta lucha para verla en su conjunto y nos ha sido posible apreciar sus naturales móviles, que aparecen falsamente disfrazados de choques personales.

Hemos comenzado en primer lugar haciendo un recuento de los partidos que actualmente bullen en Baena, los cuales, son los siguientes: Sánchez-Guerristas Derecha-Liberales, Autónomos, Radicales-Socialistas, Federales y Socialistas, y a continuación los hemos sometido a una breve crítica; véla aquí:

Los Sánchez-Guerristas están abatidos; se sienten despreciados por su antiguo jefe don José; encuéntranse divididos en varios núcleos, y sobre las espaldas de este partido pesa toda lastimosa historia del régimen viejo, por haber sido él, y solo él, el dirigente desdichado de Baena durante el tiempo alfonso.

La derecha liberal, es un partido fracasado en nuestro pueblo; que se mereciese o no el fracaso es otra cuestión, pero el hecho cierto es que fracasó.

Los Autónomos aún no se han manifestado; sabemos que tienen organizado un comité director, y que cuentan con algunos (escasos) adeptos; sabemos, no obstante, que están descontentos, aunque ignoramos el motivo.

Los Radicales Socialistas se hallan aún más desprestigiados que los derecha-liberales. Recuérdese en prueba de esto el ruidoso recibimiento que se le dispensó a su camarada y aspirante a Diputado don Ramón Rubio, en el Llano, el 24 de Junio (aún se oyen los pitos).

Los Federales, considerable fracción de obreros descarriados que merece nuestras mayores atenciones como demostraremos en los sucesivos, están también descontentos, por causas principalmente económicas.

Y, por último, los Socialistas, grupo que cuenta con mayoría en el Ayuntamiento, y que por lo tanto, puede calificarse de «el que manda». Una vez llegados legítimamente al fin de esta breve reseña verídica, objetiva, hemos

procedido a hacer varias consideraciones.

Nos interesa destacar primordialmente que los cinco primeros partidos trabajan juntos por derribar al último, al que consideran como enemigo común. Esta unión es el punto que más nos interesa subrayar, porque en virtud de ella, los grupos en lucha quedan reducidos a dos que para comodidad de nominación en los sucesivos llamaremos a estos cinco partidos coaligados grupo o frente contra-socialista, y al otro le aplicaremos su nombre propio: Partido Socialista.

Se percibe claramente que el partido contra-socialista aparece formado por los elementos más heterogéneos. En él se hallan Federales, señores, arrendadores, arrendatarios, usureros, esquil-

HOY siente una gran simpatía por la Asociación AL SERVICIO DE LA REPUBLICA.

magos, jóvenes novecentistas, etc. En fin es una mezcla donde danzan gentes del más diverso carácter, posición social, costumbres e intereses. Si se repara en esto suele hallarse frecuentemente a enemigos de siempre, cogidos del brazo combatiendo a los socialistas.

Se aprecia fácilmente que los contra-socialistas son en número muy superior a los socialistas; y por lo tanto, aquellos tienen cercados, aturridos, a éstos; no cesan en todo momento de lanzar sobre ellos dardos satíricos, flechas fallaces, etc., los cuales al verse de tal modo combatidos se defienden convulsivamente, heroicamente, y estas convulsiones defensivas se exteriorizan en atocadas discusiones en los comicios, y en conceptos fuertes escritos en su semanario; y por último, nos interesa destacar que los contra-socialistas, sobre ser en mayor número, combaten en la izquierda, lo cual es en política una enorme ventaja.

Podríamos hacer más consideraciones sobre el momento Baenense pero creemos que por hoy basta con éstas.

Sólo hemos querido demostrar, con lo que llevamos dicho hasta aquí, que no desconocemos donde vamos a caer. Hemos visto el torbellino formidable de pasiones que gira en Baena, amenazando destruir los más bellos ideales, y aquí estamos, lanza en ristre, a defenderlos.

Podemos decir, pues, que HOY no nace, porque nacer presupone ingresar en un mundo desconocido; HOY brota del momento actual Baenense con la misma lógica, con la misma naturalidad, con que el consiguiente sale del antecedente.

Las reclamaciones

Desde que se aceptaron las bases que habían de regir durante la recolección, cada final de quinzada formulan los obreros copiosas reclamaciones contra los patronos como protesta a las liquidaciones que éstos les hacen de sus jornales.

HOY ha sentido interés por este importante punto y dos de sus redactores con objeto de adquirir datos informativos fueron al Ayuntamiento, pero les fue imposible ojear las reclamaciones porque allí no se hallan; están ya en el Juzgado.

Hubiéramos publicado con gran complacencia la impresión leal y honrada que nos produjera la lectura de todas las reclamaciones. Deseábamos hacer públicas las demandas justas, esto es, las producidas por infracciones manifiestas a las clases de trabajo, y las injustas, basadas sólo en motivos fútiles o con la finalidad de desprestigiar a un patrono.

Como no nos es posible tal publicación, la aplazamos para otro día.

Hoy sólo podemos asegurar que existen ciertamente reclamaciones pero ¿son todas justas?, ¿son todas injustas? Si los patronos fuesen demonios y los obreros ángeles, contestaríamos afirmativamente a la primera pregunta y si, viceversa, los demonios fueran los obreros y los ángeles los patronos afirmariamos la segunda interrogación,

HOY entablará campañas dignas, pero rechazará polémicas indignas.

pero como la realidad es que ninguna de ambas suposiciones son ciertas, lo probable es que unas sean injustas y otras justas. Cuando nos sea posible volver sobre este tema, después de haber visto los documentos, le daremos mayor amplitud.

Para terminar hemos de manifestar nuestra extrañeza de que todas las reclamaciones sean de obreros a patronos y ninguna de patronos a obreros ¿Es que los obreros no cometen faltas nunca, o es que los patronos son tan benévolutos que todas las perdonan, o es que no se enteran si se cometen o no las faltas?

TODOS LOS ELEGANTES DE BAENA LOS VISTE

VICENTE ROJO

Calle Tres Cruces, núm. 7

MADRID

PRO = ESPAÑA

No es nuestro propósito definirnos políticamente puesto que lo estimamos innecesario y mucho menos en la actualidad, en la cual y en calidad de buenos españoles, nos inhibimos en absoluto de hacer otra cosa que no sea elevar nuestra mirada, por encima de apreciaciones interesadas o de casta, y fijándola en el mejor porvenir de España sacrificar a la República todos nuestros esfuerzos y mejores acciones.

Por consiguiente y después de una serena introspección, nos convencemos, una vez más—por muchas razones—de que nuestra misión como periodistas nos aconseja no abandonar nuestros sitios de soldados disciplinados. En consecuencia no es nuestra intención pretender formar una nueva fracción o división, ni mucho menos ir a la cabeza de ningún grupo determinado. No queremos que detrás de nosotros haya nadie sobre quien pudieran recaer las consecuencias de nuestras equivocaciones o de nuestros hechos.

Nuestra bandera es de libertad y de justicia y aunque a simple vista el lema parece de cortas dimensiones, no olvidamos que su estricto cumplimiento es más complejo y largo de lo que superficialmente nos quiere parecer.

Por tanto y teniendo en cuenta nuestra incapacidad para la difícil labor de la dirección política, resulta más apoyada nuestra repulsi6n a todo lo que tienda a dividir y subdividir los partidos existentes, obra que consideramos destructora y negativa y atentoria, por tanto, al firme sostenimiento de la República, a la que tan obligado está a ayudar y sostener todo aquel que se precie de ser buen ciudadano español.

Es muy reciente el hecho de que en el Congreso y por la mágica palabra del gran Ortega y Gasset, España entera—por mediación de sus representantes—ha reconocido que la verdadera labor a desarrollar para conseguir una España nueva y feliz, consiste de momento en un decidido apoyo al actual gobierno; y los aplausos cálidos de la cámara, sin distinción de partidos ni colores, han sido la prueba más palmaria que evidencia el pensamiento del señor Ortega y Gasset.

Julían Besteiro, sin vacilación, lleno de entusiasmo, ofreció su incondicional apoyo y el del partido socialista dando así su confianza al Gobierno de la República, y si esto fué ofrecimiento del robusto y bien organizado partido socialista español, huelga decir que la confianza al Gobierno de la República participa con más razón en todos los demás partidos, cuyos ideales le son afines. Nosotros por nuestra parte nos congratulamos de que así sea, ya que nuestras convicciones cristalizan positivamente en ese ideal.

Y no nos explicamos cómo la política local no sigue aquí los mismos rumbos y está en todo de acuerdo con la general, y de cuyos actos y derroteros deben ser un fiel trasunto todas las organizaciones que representan el movimiento político en cada localidad.

En lo que a Baena respecta podemos decir, sin temor a equivocarnos, que notamos con verdadero sentimiento la ausencia del entusiasmo y apoyo que a su advenimiento, el pueblo entero, mostró satisfactoriamente a la Re-

pública. No pretendemos conocer, ni mucho menos censurar, las causas que han podido dar origen a esa falta de entusiasmo de hoy, pero si diremos, porque salta a la vista, que el número de fracciones y grupos que en la actualidad encontramos divididas todas las fuerzas de la izquierda, son una demolidora piqueta que en su constante labor destructora restan, por lo pronto, el decidido apoyo que la República necesita, y quizá a la larga desviara esta labor el porvenir de España de su verdadero camino, hacia otros indeseables derroteros, en lo que no creemos que ningún español pueda haber pensado de una manera consciente.

Quisiéramos que este artículo, no por lo que literariamente valga, sino por lo que ideológicamente representa, alcanzara el honor de ser leído por todos los baenenses, a los que invitamos para que pudiera servirle de reflexión y decidieran en todo caso aceptar la indicación que le hacemos de su concurso por el bienestar de España.

JUAN J. MENDOZA

Paz y concordia

La cadena seriada de emociones e inquietudes que, para todo progenitor, representa el advenimiento de un nuevo ser, es en su fondo una alegría sin límites producida por la realización de una esperanza que, al dejar de ser ilusión—para hacerse carne—inunda el alma, llenando hasta el último de sus rincones de un placer inefable; el placer de la paternidad.

Para nosotros este placer ha llegado muy mermado en su esencia. Al aparecer HOY lo hace, desgraciadamente, en un momento inadecuado y lamentable a causa de las circunstancias nada agra-

HOY hará en todos los asuntos una distinción minuciosa entre las personas y las ideas.

No atacará a nadie; sólo discutirá los conceptos, siempre desapasionadamente.

dables en que sus dos hermanos mayores «Defensa» y «Todos» se han colocado, influenciando nuestro ánimo con una sensación de tristeza que hace empujarnos la justa alegría con la cual tanto hemos soñado y que, por tal motivo, no ha tenido para nosotros la magnitud que fuera de desear.

Nuestro semanario HOY al ver la luz pública tampoco encontrará la alegría en el paisaje que parece reflejar la de los allegados que también son participantes de la emoción de estos momentos.

Pero si las circunstancias antecedentes han podido restar fuerza emotiva al acto del nacimiento de HOY, nosotros nos consideramos altamente recompensados con la satisfacción que nos produce el observarle robusto y plétórico de vida, por la que velaremos en todo instante y a su mejor desarrollo y buen encauzamiento espiritual dedicaremos nuestros mayores y más dulces sacrificios.

Por ello cree HOY, que, al manifes-

tarse al mundo exterior, su primer acto debe de ser de concordia y amor ya que sus fines en realidad serán la encarnación de la justicia y la libertad para los hombres y sus ideas. Por tanto y siguiendo la pauta del ilustre Ortega y Gasset, también sacamos otra paloma de paz que (saliendo, no de nuestra manga sino de lo más íntimo de nuestro pecho) dirija su rápido vuelo para posarse en los corazones de «Defensa» y de «Todos».

HOY, más que satisfecho se sentiría feliz si uno y otro quisierais recogerla en el abrazo que la representa y que os envía tan cordialmente.

HOY

DE TEATRO

El pasado día 1.º debutó nuevamente en el Teatro de Verano la Compañía de Dramas y Comedias Enguïdanos, muy conocida en ésta.

Pusieron en escena como debut el relato escénico descriptivo de los sucesos de Jaca en cuatro actos titulado «Los Capitanes de la Libertad Galán y García Hernández».

Tomó parte toda la Compañía destacándose principalmente la señorita Elvirita Enguïdanos en su papel de Re-

La popularidad de HOY la demuestra su precio.

pública, Carlos Enguïdanos en Fermín Galán y Santiago Enguïdanos perfectamente caracterizado de general.

Los diferentes pasajes de la obra, donde se relata con todos sus detalles las fases más interesantes del fin de la monarquía española, entusiasmaron al público que, con sus ovaciones, premió la cabal interpretación de los artistas.

El siguiente día se representó la obra portfolio en cinco estampas original de don Alvaro de Orriols «Rosas de Sangre o El Poema de la República». Los espectadores escucharon muy atentamente el verso de la obra aplaudiendo bastantes partes, entre ellas los párrafos del abuelo Bernardo, que en boca del señor Soler arrancaron innumerables aplausos de la concurrencia.

Felicitemos a los artistas y empresarios. En ambas funciones se agotó el papel.

La Compañía Enguïdanos solo ha actuado en dos funciones por tener otros contratos que cumplir.

Inauguración de la temporada en el Principal

El pasado domingo día 9, volvió a abrir sus puertas al público baenense el teatro Principal, dando comienzo la temporada de Otoño.

Se proyectó la película, producción española «El Alcalde de Zalamea», adaptación del inmortal Calderón de la Barca.

A esta función al igual que al matiné celebrado por la tarde, asistió muchísimo público.

TENORIO

Lea usted HOY

FESTEJOS

El Jubileo

Hemos pasado unas horas en la Plaza Vieja, ese simpático barrio donde se celebra la primera velada de verano en Baena.

Las casas, de aspecto limpio y fachada blanqueada, indican que por unos días han de ser la atención de todo baenense.

En un año de crisis como el actual era de esperar menos animación, pero no es así.

Desde el principio al final del barrio se han instalado bastantes casetas, rifas, caballitos y norias, amén de los puestos de botijos y cacharros de La Rambla, verdadero origen de la velada.

Ya entrada la noche la Banda municipal que tanto sabor de buen gusto deja al que la escucha, se instala a la entrada de plaza.

La animación cunde por momentos y la gente francamente se divierte.

Empieza el desfile de caras bonitas y mujeres guapas y ya todo es alegría.

Rebosante la plaza de público y ante tanta cosa buena pasamos unas agradables horas y nos retiramos comenzando la madrugada, cuando el popular barrio de la Plaza Vieja se ha desalojado y solo queda un fuerte olor a tufo de jeringos muy desagradable, pero muy de feria.

Nueva Caseta de baile

En el Llano de Guadalupe y junto al teatro Nuevo Liceo, se ha abierto en los pasados días una caseta de baile que actuará hasta la terminación de feria.

En los días 1 y 2 del actual ha celebrado bailes animadísimos que han durado hasta la madrugada.

En lo sucesivo y según manifestaciones de la Junta organizadora, con la que nos hemos entrevistado, se seguirán dando bailes y fiestas los domingos y días festivos.

La caseta de baile cuenta con un servicio completo de bar y restaurant. Felicitemos a los organizadores.

Los Deportes



Existen actualmente dos sociedades deportivas, ambas dedicadas a practicar sólo el fútbol. Se llaman, una Club Deportivo Baenense y otra Baena F. C.

Club Deportivo Baenense.—Cuenta actualmente con unos 85 socios, elevada cifra que dice el éxito alcanzado por esta sociedad que apenas lleva fundada tres meses. Forma con sus componentes tres equipos, dos de mayores y un infantil, de los cuales hasta ahora sólo ha jugado el primero tres partidos, venciendo en dos de ellos. El segundo equipo debutará luchando contra La Cultural Montillana, en el campo de deportes de Montilla.

Los jugadores de este equipo se entrenan todas las tardes en el campo de

juego situado en Los Silos, en terrenos de don Rafael Roldán.

Baena F. C.—Esta sociedad es más joven aún que la anterior, pues hace que se fundó unos dos meses. Tiene alrededor de 40 socios; el campo donde se entrenan varios días a la semana los tres equipos del Baena está enclavado en la Cruz del Segador. El primer equipo de esta sociedad jugó un partido en Castro contra otro de aquel pueblo, en el cual nuestros paisanos sufrieron un descalabro; debieron ganar, pero el referé, arbitrariamente, le dió el triunfo al Club Castroño del que era presidente.

Comentario breve.—La anterior información demuestra que los muchachos de Baena sienten la sana inclinación al deporte físico, pero también demuestra al mismo tiempo, que las sociedades en nuestro pueblo son nubes de verano: Se organizan en un momento y cuando los muchachos descargan su intenso y breve entusiasmo de adolescentes, la Sociedad languidece hasta desaparecer. ¿Hay algún medio de estabilizar aquí las Sociedades Deportivas? Yo creo que sí. En números siguientes me ocuparé de ello.

CÉSAR VITORIO

Baena 5 Agosto 1931.

Partido de Futbol

El domingo pasado se celebró en el campo del Club Deportivo Baenense, situado en los Silos, un encuentro entre el primer equipo de esta sociedad y el Deportivo Lucentino. Ganaron los baenenses por tres a uno. Terminado el partido fué obsequiado el equipo forastero en el local social de nuestros paisanos. Los lucentinos fueron abucheados ruidosamente y despedidos con una gran pita. Esto no debe repetirse.

Abusos de la Campsa

Durante el mes de Julio ha estado Baena siete días sin gasolina

En las dos bombas de gasolina que hay instaladas en Baena se ha agotado la gasolina dos veces durante el mes pasado y el tanque de provisión ha tardado en venir a rellenar, la primera vez cinco días y la última dos. Dado el número de motores que existen en Baena esto constituye un abuso del cual protestamos y pedimos a quien correspondía que no vuelva a repetirse.

OBREROS:

No hay nada tan desolador y místico como el campo despoblado, solo. Cuando se anda horas y horas por esas sendas polvorientas, blancas, que se pierden de vista tendidas sobre la pajiza campiña, sin cruzarse, con nadie humano, se apodera del ánimo una desolación indefinible. Entonces se siente el hombre reducido a una parte tan miserable, comparado con lo que vé, que llega a sentir la sensación sublime de comparar al campo con un monstruo formidable eternamente quieto.

Pues bien, este monstruo de cuya corteza fluyen, por la misteriosa acción de las fuerzas vitales los frutos que solicitan el trabajo, este año no ha dirigido su solicitud.

He hablado hasta aquí en metáfora, conscientemente, a drede, porque quiero con ello hacer ver que la crisis, en mi concepto, no es una causa fundada en los hombres; porque entre los hombres (patronos y obreros) todo problema que se presente ha de resolverse, pues es de justicia y humanidad, a favor del obrero; pero no se trata de

esto, se trata de un problema más grave, más irremediable: de la falta de trabajo y de la penuria económica de los labradores. De la falta de trabajo no hablemos porque íntimamente la reconocéis todos, y sin embargo la otra cuestión para vosotros no parece tan clara. En contra de lo que vosotros pensáis en estos momentos hay muy pocos ricos; solamente tiene dinero en la actualidad el poseedor de productos agrícolas porque en cualquier momento que le precise puede vender una partida y así atender a sus gastos, y cuando el importe de ésta se agote, vuelve a vender otra y así sucesivamente. Como los ingresos han sido escasos (sabido es lo pobre que fué la cosecha de aceituna) y los gastos superiores a todos años, la situación en que se hayan en los momentos presentes los patronos agrícolas es de verdadera angustia.

Se puede preguntar: ¿Cómo es que no tiene dinero don Fulano? Es verdad que no tiene productos, pero sin embargo posee muchas tierras que puede hipotecar y recibir grandes cantidades. A esto respondería yo: «Nadie le prestaría a don Fulano, aceptando como garantía la tierra, porque en virtud de la reforma agraria que en breve ha de promulgarse despojaran a don Fulano de sus fincas». Por consiguiente ni tiene dinero ni puede agenciárselo, claro está que tendrá lo suficiente para vivir pero no para pagar jornales innecesarios.

En vista de este pésimo estado de cosas yo quisiera hacer comprender a vuestras inteligencias que en los momentos presentes lo más sabio y lo más conveniente para los campesinos es esperar como sea. Quisiera despertar en vosotros la fe en los hombres que desde lo alto están fraguando leyes para reivindicar al obrero; os voy a decir, aunque ya lo sabéis, pero no es inútil

recordarlo, que el que ha de dictar esas leyes en favor vuestro es el camarada Largo Caballero, el que ha sucedido en el socialismo español al abuelo Pablo Iglesias, que sabe igual que vosotros lo que es trabajar, porque él también fue trabajador, y aún lo sigue siendo, porque dejó su oficio de estucador para dedicarse a las árdas tareas directoras, antes del partido y ahora de vuestro ministerio.

Tened fe os ruego en el señor Paco el estuquista, como le llaman familiarmente los camaradas madrileños; nadie como él ama al proletariado; él os reivindicará, pero con una reivindicación lenta y firme (porque sabe por experiencia que lo que se hace de prisa resulta defectuoso) y absolutamente legal (para que nadie diga que ordena en dictador como aquel Primo de Rivera, cuyo sistema de gobierno le hemos censurado todos los españoles).

Para terminar os digo que se debe aguantar cuanto se pueda.

Escribo esto aun a trueque de que digan de mí lo que dicen de muchos:

Que se han vendido a los señoritos. Al que piense eso yo le contesto, que no ya en Baena sino en el mundo entero hay dinero bastante para comprar mi conciencia. Y para demostrar que estoy con los obreros pondré roma la punta de mi pluma defendiendo las causas justas de los trabajadores.

Quiero cerrar este escrito dando una buena noticia: que muy pronto, probablemente, los obreros podrán intervenir en la dirección de las grandes empresas.

Hasta el número próximo.

EL ORADOR.

Baena 5 Agosto 1931.

Nota.—Después de metido en caja el anterior artículo llegan a nosotros noticias de haber surgido desavenencias entre patronos y obreros que no habían ocurrido antes de escribir.

SEMANARIO HOY BAENENSE

**‘ Precio de suscripción) En Baena: Un mes 1'00 peseta
Fuera: Tres meses 3'50**

PUBLICIDAD

Plana entera, 25'00 ptas.=Media plana, 12'50.=Un cuarto de plana, 6'50.=Un octavo de plana, 3'50.

Los tamaños menores de un octavo, se ajustarán por líneas a 0'20 la línea.--Las esquelas mortuorias se elevarán en un 20 por 100 sobre los anteriores precios.

Los suscriptores disfrutarán de una bonificación de un 20 por 100.

Ayuntamiento

Sesión del 10 de Agosto

Gran animación. El Ayuntamiento y sus alrededores se encuentran completamente invadidos de personal. A las 21-40 se abren las puertas al público que invade el salón.

Preside el señor Orejuela. Asisten los señores Castilla, Cárdenas, Pozo, Moreno, Priego Arrebola, Mauvecin, Latorre, Megias, Arrabal y Ruiz Lopera. Quedan por ocupar 12 sillones.

Da comienzo la sesión a las 21.45. Leída el acta de la sesión anterior, es aprobada. El señor Orejuela, comienza dirigiéndose al Concejo, mostrando su extrañeza por la no asistencia de los concejales republicanos.

Las dimisiones presentadas verbal y colectivamente cree que a su juicio deben presentarse por escrito. Así se acuerda.

Se lee oficio del Alcalde propietario señor de los Ríos, solicitando un mes de licencia, que se le concede.

Se aprueban sin discusión, numerosas cuentas de ingresos y gastos, proyecto de presupuesto ordinario para 1932, decretos de la Alcaldía-Presidencia, sobre nombramientos y ceses de personal. Gratificación de cien pesetas concedida a dos funcionarios municipales por horas extraordinarias. Jubilación por enfermedad del oficial tercero señor Tamajón, con el 50 por 100 de su haber. La solicitud de licencia de arma de fuego para la policía urbana y rural. Varios proyectos de pavimentación que comprenden las calles José de las Morenas, segundo y tercer trazo, Agundo, Montoro (Llanetillo Henares), Caideros y Hornos. Instancia documentada en solicitud de nombramiento de Recaudador municipal a favor de don José Pedrajas. Otra de don Antonio Moreno para efectuar la venta de carnes en la Plaza de Abastos.

Queda sobre la mesa la designación de un técnico que revise la parte de obras del empréstito.

El concejal socialista señor Cárdenas, interesa se ponga en práctica el decreto del Ministerio de Economía de 7 de Mayo último, sobre deficiente cultivo de fincas, señalando varias de este término.

El señor Castilla, suplica que de no estar nombrada la Comisión mixta del Jurado rural debe nombrarse rápidamente.

El señor Orejuela aboga por que se nombre la Comisión y porque al frente de ella figure como técnico un perito agrícola, para cuyo cargo propone el señor Castilla a don Liborio Cabezas, indicando a su vez que como práctico, forme parte de dicha Comisión el concejal republicano señor Arrabal. Este rechaza, pero ante la insistencia del Concejo, acepta con la condición de que el señor Castilla pertenezca a ella. Así se acuerda.

Por no estar reunido en número suficiente la Corporación, queda sobre la mesa expediente de suplemento de crédito al Presupuesto ordinario procedente del extraordinario, liquidado el segundo semestre de 1926, para cuyo efecto se citará sesión general extraordinaria, el día 12, a las seis de la tarde.

Léese documento de don Francisco Santano, denunciando al antiguo Recaudador municipal señor Tarifa, y que se declare lesivo en su día el acuerdo de devolución de fianza.

El señor Castilla, pide que este asunto se esclarezca por un Abogado y que el Juzgado de Instrucción actúe, si ha lugar.

A petición del señor Orejuela, se acuerda que este asunto pase a la Comisión de Hacienda para su estudio.

Se desestiman: Instancias de Liborio Cabezas y de don Juan Tarifa, solicitando reposición de los cargos de que han sido separados. Otra de don José

Toro Casado, pidiendo ser nombrado interinamente Administrador de arbitrios, y otra de don Francisco Ramos, pretendiendo que se le nombre guarda de las aguas del Marbella.

El concejal señor Fernández de los Ríos (ausente) presenta la renuncia de su cargo, entendiendo el señor Castilla a este respecto que ella, como todas las presentadas hasta el día, no deben aceptarse, por estimar que los intereses generales del pueblo reclaman por igual la colaboración de los elementos integrantes del Municipio. Así se acuerda.

Terminado el orden del día, el concejal señor Ruiz Lopera presenta para su lectura una moción con las siguientes peticiones: Que en representación de los vecinos de la Plaza de Francisco Valverde, pide se establezca en la misma un Mercadillo con puestos de madera o al aire libre, favoreciendo con ello este populoso barrio. Que el concejal y teniente de Alcalde señor Latorre cese en su cargo por existir incompatibilidad con el nombramiento de perito aparejador del Municipio recaído en la persona de su hijo don Manuel. Que, puesto que supone un ahorro para el Municipio, sea suprimida la plaza de cobrador del Mercado. Contesta a la primera el señor Moreno oponiéndose a lo solicitado por entender que sería un obstáculo para el tránsito y el ornato público, aunque cree que las necesidades de este barrio quedarían atendidas estableciendo dichos puestos en el interior de las casas de dicha plaza. La segunda es contestada por el señor Secretario quien demuestra no existir la incompatibilidad por no estar vigente el Estatuto. El señor Mejías contesta la

tercera, diciendo que por estar provista en propiedad la plaza aludida no puede dictaminarse sobre su supresión hasta la vigencia del nuevo presupuesto.

Por último, el señor Mauvecin se dirige con breves frase al Concejo para rogarle que al establecer la Casa de Socorro en el nuevo local debe adquirirse una cama furgón para efectuar con la rapidez debida el transporte de heridos.

Termina la sesión a las 23,45

Después de la sesión

Antes de abandonar el salón hemos sostenido breve cambio de impresiones con los concejales asistentes, en su mayoría socialistas, sabiendo por boca del señor Orejuela la grata noticia de que el paro obrero sentirá gran alivio al darse comienzo a las obras de pavimentación que han de empezar seguidamente. Hoy mismo—nos dice—han comenzado a trabajar en diversos caminos y obras municipales más de doscientos obreros, y confiamos que en breve fecha se invertirán casi en su totalidad los parados, pues las obras de desmonte y labores preparatorias de la reparación de calles se confiarán a los braceros, siendo al mismo tiempo su propósito la inversión del mayor número de obreros de abañilería.

Varios concejales socialistas nos expresaron su descontento por la no asistencia del sector republicano, y abrigan la esperanza de que en lo sucesivo prestarán el concurso de su asistencia para que unidos todos por el cariño común a Baena sea fecunda y beneficiosa la labor a desarrollar.

Manuel Piedrahita, que dirige en Zamora el diario «Ideal Agrario», órgano de defensa de la Panera Zamorana.

La Panera Zamorana—nos ha dicho el señor Piedrahita—es un modelo de organización agrícola comercial. Y ha nacido en nosotros el deseo de dar a conocer, en números próximos, esta organización prototipo, imitando a la cual es casi seguro que se resolvería en todos sitios el problema del pequeño cosechero.

Damos la bienvenida a nuestro amigo Manolo y a su señora madre y le deseamos una dichosa estancia en nuestro pueblo.

NOTICIAS

Bautizo

El pasado día 5 y en la parroquia de Santa María ha tenido lugar el bautizo de la primogénita de don Demetrio Tarifa Rosales y doña Josefa Pérez Jiménez. Fué apadrinada por doña Trinidad Casado Lozano imponiéndose a la neófita el nombre de María del Carmen.

Petición

El día 2 del corriente y por doña Carmen Baena, viuda de Pérez, se ha hecho la petición de mano de la señorita Antonia Tarifa Rosales para nuestro compañero de redacción don Rafael Pérez Baena.

Enhorabuena

La enviamos muy cordial a nuestro buen amigo don Antonio Bellón, de cuya mano hemos visto unos dibujos en el gran diario madrileño «Crisol». Conste nuestra enhorabuena por este nuevo triunfo.

La rápida visita del Delegado de Economía

Ha estado en Baena un delegado del Ministerio de Economía que recorre Andalucía en tournée de investigación de como se realizan las ventas llevadas a cabo a precios inferiores a la tasa legal. Lleva este señor el criterio de no atender las apelaciones verbales, sino solo las basadas en documentos probatorios.

Permaneció en nuestro pueblo solo unas horas. Ignoramos si le fué presentada alguna reclamación.

N. de la R.—Podemos asegurar que este delegado volverá a Madrid plenamente convencido de que se opera en Andalucía por debajo de la tasa, pero sin ningún documento que pueda probar una sola de estas operaciones. Porque los compradores saben en ese punto, esquivar la ley.

Se reforma el reglamento del Casino de Baena, para que la Patronal Agrícola establezca allí sus oficinas

Por falta de espacio nos es imposible publicar la información de la junta extraordinaria celebrada en el Casino de Baena, el pasado día siete.

TALLERES TIPOGRAFICOS

La Ibérica
D.-Hornachuelos 12. - CORDOBA

SALUDO

HOY saluda cariñosamente a toda la prensa, y en particular a sus dos colegas locales. (A estos les aconseja que abandonen la lucha fratricida que tienen empeñada. Lo noble es vencer no debilitando al contrario, sino fortificándose a sí mismo).

HOY saluda también a todas las Autoridades baenenses y les ofrece sus columnas.

HOY, por último, alargando sus brazos, quisiera abrazar al pueblo entero de Baena, del que se declara su humilde servidor.

El Asunto del Laudo

Consciente HOY de la importancia de este pleito, no rehusa mencionarlo apesar de estimar que es altamente espinoso cualquier juicio que sobre él se emita. Están muy agudas la susceptibilidades de los patronos y obreros y a unos u otros molestáramos necesariamente. Como aún no podemos lanzar el oportuno comentario, porque el asunto está pendiente de la decisión del Ministerio de Trabajo, nos limitamos por hoy a dar las últimas noticias.

Sabemos por conducto fidedigno que el fundamento de casi todas las reclamaciones obreras a que nos referimos en el editorial titulado «Las reclamaciones», es precisamente la obligación de que se creen asistidos los obreros de exigir a los patronos el cumplimiento del repetido laudo. No obstante, el espíritu en que se fundamenta el decreto del Ministerio de Trabajo, de fines de Julio pasado, en el que se hacía constar que quedaba totalmente suprimido el alojamiento y sancionada la autoridad que lo permitiese los obreros de Baena, a pesar de esto no han dejando de considerar el precitado laudo como un formal contrato, y al aparecer las declaraciones del ministro de Trabajo, esti-

mando que debían cumplirse todos aquellos contratos concertados entre patronos y obreros con fecha anterior a la del decreto que dejamos consignado, los líderes obreros en unión de una comisión de patronos y el concejal socialista y alcalde accidental, señor Orejuela, marcharon a Córdoba a someter el asunto al señor Gobernador. Este les contestó que no existía en los patronos la obligación que exigían los obreros, los cuales volvieron decepcionados. Pero con motivo del suceso de Valenzuela ocurrido el sábado, por el que el alcalde de dicha villa encarceló a cuantos agricultores pudo (pues gran parte de ellos huyeron a Baena), por negarse a cumplir un laudo semejante al nuestro, los obreros baenenses han recurrido al Ministerio de Trabajo y el pasado domingo por la mañana marchó a Madrid una comisión de patronos.

El Director del diario zamorano "Ideal Agrario" en Baena

Hemos recibido en nuestra Redacción una agradable visita: La de nuestro paisano, gran amigo y colega, don